

## IMAGINE ROTARY

イマジン ローターリー

2022～23 年度年度

国際ローターリー会長 Jennifer E.Jones



## 東京麹町ローターリークラブ

### 本日の例会プログラム

第 28 回例会 2023.4.17 (#2375) 舞の間  
例会ホスト・紹介係 崎山君  
受付係 山田君 吉沢君  
司会者 保科君 ソングリーダー 山本君  
卓話 **オープン例会**  
「ローターリーを解りやすくお話しします」  
パストガバナー 若林 英博氏  
紹介者 浅野会員

### 前回の報告

第 27 回例会 2023.4.10 (#2374) 舞の間  
例会ホスト・紹介係 保科君  
受付係 守屋君 莊村君  
司会者 濱田君 ソングリーダー 山本君  
卓話 子供の未来のために！  
「子どもの成長と家庭の安定を支援」  
木ノ本 芳子氏  
紹介者 藤田会員

### 会長報告

- 1) 環境月間に因んで、子どもをとりまく支援のお話をうかがいます。木ノ本様後程宜しくお願い致します
- 2) 新型ウィルス感染症による制限が緩和されているので、オンラインの例会中継を取り止めます。ご意見・ご要望などがあればお知らせ下さい。今後は、親睦会なども以前の様に開催したいと考えております。
- 3) 14日には、次年度の役員、委員長の地区研修協議会がございます。出席のかたはよろしくお願ひ致します。
- 4) 来週は、オープン例会です。良い機会ですので、お知りあいをお連れ下さい。

若林ガバナーの  
キャラクター  
:ひでりんです

### 幹事報告

- 1) 仕事の都合で、2週間お休みし、藤田副幹事をはじめみなさまには、御理解をいただきありがとうございました。
- 2) 来週のオープン例会には、皆様の御協力をよろしくお願いいたします。
- 3) 先週、メールにて再度のお願いいたしました、5月7日に開催される RAC 年次大会に、ご登録下さい。当クラブには RAC が所属しておりますので、登録だけでもお願い致します。
- 4) RAC や衛星クラブのメンバーとの親睦会を 6月5日に開催しようと考えております。夕刻から予定にお入れ下さい。



### 例会記録

会員総数 57名 出席会員数 25名  
ゲスト 1名 ビジター 1名  
その他 1名 海外ビジター 0名  
事務局 2名

### ニコニコボックス

藤田会員: 木ノ本様、本日の卓話、宜しくお願ひ致します。  
齊藤会員: 松山選手、残念でした。  
莊村会員: 先週の理事会欠席、失礼いたしました。  
保科会員結婚記念(18日)結婚30年  
日々家内に感謝しております。

### 次回予告

第29回例会 2023、5、8 (#2376) 会場: 舞の間  
例会ホスト・紹介係 秋山会員  
受付係 鈴木会員 内田会員  
司会者 地引会員  
ソングリーダー 山田会員

卓話 「ローテックスの活動」

**来週は、休日週の為例会はございません。  
次回通常例会は、5月8日です。**

水と衛生月間に因んで  
ネパール井戸掘、国際奉仕の報告

東京新都心 RC 児玉 譲氏 (3/6 卓話)



われわれ東京新都心ロータリークラブは 2017 年、グローバル補助金を活用してネパールでの井戸掘り事業に着手しました。私は当時クラブの会長を務めていたのですが、その年の 2 月ごろに補助金が決まったという連絡をメールで頂き、5 月には実際にネパールを

訪れました。

活動を始めたのはその 3 年前、理事会のあるメンバーがネパール人の実業家から「ネパールの村々では水が不足している」という話をされたのがきっかけでした。われわれはネパールの村に水を供給するために、4 万ドルのグローバル補助金を当クラブと現地ネパールのナガルジュンロータリークラブで共同申請しました。私はそれほど関わっていないのですが、申請した方々は申請書の修正や追加を何度も要求されて苦労したそうです。しかし、3 年たって何もなかったの、申請は通らなかったのだと思っていました。

そして 2 月下旬、私とナガルジュン RC の会長が契約書にサインし、すぐに補助金が認められたというメールが届いて話が進み、私やガバナーを含めた 10 人ほどで現地に行きました。ネパールはインドの北にある国で、ヒマラヤなど 8000m 級の山々を抱えています。インドは暑いイメージがありますが、ネパールの首都カトマンズは高原にあって意外と涼しいのです。目的地の村は首都から車で 5~6 時間ぐらいの所にあるのですが、緑がかなり多く、水の供給が悪いようには見えなかったの不思議に思っていました。

しかし実は、水がないのではなく、水をもらえない人がいることが問題だったのです。ネパールはヒンドゥー教徒が 80% 以上を占め、カースト制度が存在します。昔から村にいる人は井戸を持っていますが、よそから移り住んできた人たちは持っていないので、近所に水をもらいに行くしかありません。しかし、移り住んでくる人の多くは不可触民で、井戸を使ったら汚れると見なされて水をもらえないのです。「川の水を使え」と言われるのですが、衛生的に良くありません。その人たちは衛生的でなくても川の水を使うか、屈辱を覚悟で水をもらうしかないのです。

われわれは 4 万ドルの補助金を使って 200 基のくみ上げ井戸を提供しました。提供した井戸には東京新都心 RC とナガルジュン RC のマークを入れています。



水に困っていた住民たちは、やっと自分たちも使える水が来たと満面の笑みを浮かべていました。

私たちが訪問したのは 200 カ所のうち 5 カ所だけでしたが、村々でそうした光景を見かけました。

この事業では現地のロータリークラブとタイアップし、連絡を密にすることが欠かせませんでした。当クラブでは 1990 年代、カンボジア北部の小学校設立の資金を援助したことがあります。コロナ禍になる前、その小学校を訪れて、何か不足しているものはないかと尋ねたら、「子どもの服があるといい」と言われたので制服を供給することにしました。当時、私は国際奉仕委員長だったのでカンボジアに行ったのですが、制服代としてお金を渡すやり方は良くないので、現地の人を介して制服 100 着をそろえてもらい、私もその制服を渡すセレモニーに出席しました。その現地の人は憲兵大佐でした。やはり現地で信頼できる人に支援の仲介をお願いすることは大事だと思います。



ネパールでの井戸掘り事業も井戸を作って終わりではなく、メンテナンスが必要ですので、活動を継続するとともに、他の村々にもこの取り組みを広げていきたいと考えています。

東京麹町ロータリークラブ

設立	1968 年 6 月 17 日	〒102-0093
例会日	月曜日 12:30	千代田区平河町 1-3-8
例会場	ホテル・ニューオータニ	平河町プラザ 204 号
		TEL:03-3263-9220
会長	浅野 泰弘	FAX:03-3263-9122
幹事	加賀 聡	e-mail office@koujimachi-rc.jp
会報委員長	吉沢 京子	URL: www.koujimachi-rc.jp